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ORDINE DEL GIORNO 

APPROVATO  ALL’UNANIMITA’ 

DAL CONSIGLIO COMUNALE 

NELLA SEDUTA DEL 19 DICEMBRE 2024 

-235- 

 

OGGETTO: Delibera Proposta di Giunta al Consiglio n. 42 del 19.11.2024 - DOCUMENTI 

PREVISIONALI PROGRAMMATICI 2025/2027 - Indagine epidemiologica danni da 

rimozione barriere antirumore autostradali. 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Preso atto che è stato approvato durante la seduta Proposta di Deliberazione N. 2022-DL470 del 

Preso atto che l'assessore regionale alla sanità un anno fa aveva ammesso che l’innalzamento di 

rumore e smog provocano innegabili danni alla salute delle persone e aveva confermato che 

sarebbe servita un’indagine epidemiologica per capire da qui ai prossimi 15 anni le conseguenze 

di questa situazione;  

 

Tenuto con che per la prima volta l’assessore riconosceva i rischi per la salute degli 

abitanti che vivono a ridosso dei tratti autostradali privi di barriere antirumore, 

una situazione che è stata sempre confermata dai dati rilevati da Arpal;  

 

Ricordato che il cronoprogramma per il montaggio delle barriere antirumore ne 

prevedeva l’installazione nel 2029 ma ancora sei anni di rumore, smog e vibrazioni 

rendono la vita degli abitanti impossibile ed era quindi stata accettata la proposta di 

chiedere all’Università di Genova un’indagine epidemiologica, che sarebbe bello se fosse pagata 

da Autostrade, per valutare quanto l’assenza di barriere incida sulla salute degli abitanti;  

 

Rilevato che si potrebbe anche valutare di ridurre lo smog all’interno delle abitazioni 

tramite filtri da installare nei condizionatori d’aria, oppure chiedere sempre ad Autostrade di 

procedere con una asfaltatura fonoassorbente, che ridurrebbe il problema delle vibrazioni 

provocate dalle decine di Tir che transitano giornalmente sotto le case; 

 

Considerato che a marzo 2023, dopo un anno dalla proposta, si era saputo in aula 

regionale dall’assessore alla sanità che la task force per l'ambiente e la salute della Regione 

Liguria ha espresso parere favorevole ad avviare una indagine epidemiologica per stabilire 

l'impatto sulla popolazione della mancanza delle barriere fonoassorbenti nel nodo autostradale 

genovese rimosse da Aspi nel 2019 a seguito dell'inchiesta post crollo del ponte Morandi e che 

sarebbe costata 150 mila euro; 

 

Tenuto conto che il tempo passa, la situazione rimane sempre grave per i cittadini , non è stata più 

convocata alcuna commissione consiliare in comune richiesta ed è 
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necessario che l' indagine venga avviata e conclusa in tempi utili per avviare azioni di 

mitigazione nonché risarcitorie; 

 
 

                     IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

 Ad attivarsi affinché vengano stanziate da Regione Liguria  le risorse necessarie 

identificate dall' assessorato competente per effettuare l'indagine epidemiologica 

promessa o che Regione si attivi verso Autostrade affinché la stessa Società le investa in 

tempi brevissimi. 

 

 Ad attivarsi affinché l'Osservatorio Ambiente e Salute Comunale si occupi della 

questione ed eventualmente attraverso un investimento in personale si faccia carico delle 

richieste di indagine epidemiologica in collaborazione con Regione Liguria. 

 

 
Proponente: Lodi (Gruppo Misto). 

 

 

Al momento della votazione, sono presenti i Consiglieri: Aimè, Alfonso, Ariotti, Barbieri, 

Bertorello, Bevilacqua, Bonicioli, Bruzzone Filippo, Bruzzone Rita, Canessa Cerchi, Cassibba, 

Cavalleri, Ceraudo, Costa, De Benedictis, Dello Strologo, Falcone, Falteri, Gaggero, Gandolfo, 

Ghio, Gozzi, Grosso, Kaabour, Lo Grasso, Lodi, Manara, Notarnicola, Pandolfo, Pasi, Patrone, 

Pilloni, Russo, Vacalebre, Veroli, Villa, Viscogliosi, in numero di 37. 

 

 

Esito votazione: approvato all’unanimità con 37 voti favorevoli: Aimè, Alfonso, Ariotti, 

Barbieri, Bertorello, Bevilacqua, Bonicioli, Bruzzone Filippo, Bruzzone Rita, Canessa Cerchi, 

Cassibba, Cavalleri, Ceraudo, Costa, De Benedictis, Dello Strologo, Falcone, Falteri, Gaggero, 

Gandolfo, Ghio, Gozzi, Grosso, Kaabour, Lo Grasso, Lodi, Manara, Notarnicola, Pandolfo, Pasi, 

Patrone, Pilloni, Russo, Vacalebre, Veroli, Villa, Viscogliosi. 


